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Perfeccionamientos al sistema de admisión escolar 
Los diagnósticos que se han recogido en la mesa técnica constituyen un buen punto de partida para introducir mejoras. Abrirse al 

mérito, o tener mecanismos que acerquen a las familias con los proyectos educativos, serían pasos importantes. 

n el marco de la mesa técnica constituida para 

identificar medidas de optimización y mejo- 
ra al Sistema de Admisión Escolar (SAE) -ello 
fue parte de los acuerdos alcanzados durante 
la tramitación de la ley de Presupuestos 2025- 

, distintas agrupaciones han hecho llegar sus puntos de 
vista respecto de los aciertos así como los problemas que 
se han identificado en dicho sistema, diagnósticos que 
constituyen un buen punto de partida para efectos de 
las propuestas que la mesa deberá entregar próximamen- 
tea los parlamentarios. 

El SAE fue introducido como parte de la Ley de In- 
clusión con el fin de asegurar mayor equidad en la se- 
lección escolar, de modo que todos los establecimien- 
tos que reciben fondos públicos se ajusten a un siste- 
ma centralizado donde la selección ya no quede sujeta 
a factores socioeconómicos, académicos o ideológicos. 
En aquellos establecimientos donde existan más pos- 

tulantes que cupos disponibles, se lleva a cabo un sor- 
teo -que algunos han caracterizado como la “tómbola”- 

, si bien el sistema considera algunos criterios de prio- 
ridad, como hermanos, apoderados funcionarios y una 

cuota de estudiantes prioritarios. 

El sistema buscó hacer más justo el sistema para las 

familias, evitando las tediosas filas a fin de año para con- 

seguir un cupo y facilitando que toda la información es- 
tuviese disponible en un solo lugar. Y si bien un por- 
centaje importante de los alumnos que postulan que- 
dan en los colegios de su primera o segunda preferencia, 
se pueden apreciar que siguen existiendo importantes 
espacios de disconformidad en las familias. 

Uno de los mayores flancos de frustración deriva 
dela insuficiente cantidad de colegios de alta calidad, 

lo que se refleja en que alrededor de la mitad de las 
primeras preferencias se concentran en poco más del 
10% de los establecimientos. Desde luego, sería ne- 
cesario avanzar en remover las actuales trabas para 
crear colegios con financiamiento público, pero tam- 
bién es un hecho que distintos estudios han mostra- 
do que las familias aprecian altamente el mérito aca- 
démico como un factor positivo de discriminación 

para efectos de acceder a un cupo, especialmente en 
aquellos colegios de su preferencia. Sería un avance 

importante que en el marco de las propuestas que hará 
esta mesa el mérito vuelva a tener un espacio en la se- 

lección, no solo porque ello sintoniza con el sentido 

común de las familias, que lo ven como un elemen- 

to de elemental justicia, sino porque premiar el esfuer- 
zo de los alumnos retroalimenta positivamente el 
sistema educacional. Para el caso de los llamados li- 
ceos emblemáticos, el SAE ha traído una serie de 
consecuencias adversas, y de allí que, tal como reco- 
noció una de las expositoras, el mérito debería con- 
versar mejor con la integración social. 

Un diagnóstico bastante compartido entre quienes 
han expuesto en la mesa técnica es la necesidad de que 
el SAE introduzca mecanismos que permitan un mayor 

acercamiento entre las familias y los proyectos educa- 
tivos, ya que en varios casos se ha podido apreciar que 
una parte importante de los alumnos y las familias se- 
leccionadas o bien no conocen o no comparten el pro- 
yecto educativo del establecimiento, lo que naturalmen- 
te es un problema para todas las partes. 

El debate en torno a los efectos positivos y problemá- 

ticos del SAE es amplio y probablemente requeriría un 
debate mucho más extenso que el que se podrá teneren 
estos meses, pero desde ya sería un buen punto de par- 
tida comenzar a introducir necesarios perfecciona- 

mientos. 

CARTAS ] 
ACTIVACIÓNDEMECANISMOS DE 
SOLIDARIDAD 

SEÑOR DIRECTOR: 
Eneste preciso momentolaprioridad de los huma- 

nos y gobiernos decentes debe ser la reconstitu- 

ción de la infancia en Gaza, Palestina. 

Ojaláse activentodos los mecanismos desolida- 

ridadexistentes anivel internacional. 

Nicolás Chadud 

  

SUMANDO ALDEBATE 

SEÑOR DIRECTOR: 
Enrelacióna las voces que,enforma descalificati- 
va, han indicado que las alertas levantadas por Li- 

bertad y Desarrollo en elmarco de ladiscusiónpre- 

visionalresponden aunaconducta deintransigen- 

cia y rechazo a otras reformas en el pasado, me 

parece oportuno aclarar que, por ejemplo, la PGU 
siempre contó con nuestro apoyo. Sin embargo, hi- 

cimospresenteelalto costo fiscal queimplicabapor 

el envejecimiento de la población, así como de las 

fuertes presionespolíticasde iraumentándolaper- 

manentemente, preocupación quetambién ha se- 

ñalado el CFA. 

Enrelación alPlanAuge, planteamos que erauna 
política bien orientada, pero que debía seracompa- 

ñada de unareformaal sectorestatal de salud para 

garantizarlasatenciones que ahíse establecían. Las 

largas listasde esperaenatencionescubiertas por 

el Auge continúan siendo un desafío. 

Finalmente, respecto al seguro de cesantía, des- 

de sus inicios se respaldó, pero indicamos que se 

debía integrar alaindemnización por años deser- 

vicio. Ello nofue acogido. Actualmente, desde dis- 

tintos sectores se ha dicho que para fortalecer 

nuestro mercado laboral formal sedebe avanzaren 

esalínea. 

Escierto queen distintasinstancias hemosalerta- 

do y manifestado aprensiones que no siempre han 

sido escuchadas y que en ocasiones han tensiona- 

doel debate. Pero precisamente ese es nuestro rol: 

aportaraladiscusión conindependencia de lospar- 

tidos políticos y con unamiradamásallá de losciclos 

electorales. Cada uno cumple un rol distinto y estoy 

convencida que en el debate público nadie sobra. 

Bettina Horst 

Directora ejecutiva 

Libertad y Desarrollo 

  

REFORMA PREVISIONAL 

SEÑOR DIRECTOR: 

Querámoslo ono, tarde otemprano pagaremos el 

precio de aprobar una reforma previsional sin el 

debido análisis. Y cuando llegue el momento, ve- 
remos alos mismos diputados y senadores que la 

impulsaron lamentándose por sus efectos, como 

sino hubieran sido responsables de su votación. 

Como decía Cicerón: “La vida de los muertos per- 

duraenla memoria delos vivos, y en política, las ma- 

las decisiones también perduran en la memoria 

delos ciudadanos”. 

Cristóbal Cifuentes 
Abogado 

  

NUEVAS RESIDENCIAS FAMILIARES, 
PROMESAS INCUMPLIDAS 

SEÑOR DIRECTOR: 
Como colaboradoresdelEstadoenlaprotecciónde 
la niñez y adolescencia vulnerada, valoramos el 

nuevo modelo de Residencias Familiares, perove- 

mos seriasdificultades en suimplementación, es- 
pecialmente con un sistema que opera al límite. 

Si bien el Servicio de Protección Especializada a 
laNiñez y Adolescencia anunció unincrementoen 

losrecursos de las nuevaslicitaciones, soninsufi- 

cientesante lasnuevas exigencias. Porejemplo, du- 

plicar el número de educadores por residencia es 

una buena medida, peronotiene el financiamien- 

tonecesario. ¿La sociedad civil debe seguirsubsi- 

diando este déficit? Muchas organizaciones notie- 

SÉ EL CAMBIO 

SEÑOR DIRECTOR: 

Hoy predominanlasnoticiasinquietantes, comola 
baja comprensión lectoraenla PAES o lainseguri- 

dad que aleja alos niños del juego al aire libre. Sin 
embargo, iniciativas como Leeres Poderoso, colo- 

nías de verano de lectura y juego, aumentan laes- 

peranzade quela colaboración comunitaria sítrans- 

forma tanto la educación como el tejido social. 
Colegios osedes vecinalesabren sus puertas en 

vacacionespararecibiraniños, mamás se convier- 
tenentutoras que fomentan el aprendizaje, volun- 

tariosanónimos acarreanniñosdesdezonas rura- 

les ocontribuyen con colaciones, empresas apor- 

tan libros y materiales educativos, y jóvenes en 

misiones y trabajos de verano combinan la ense- 

ñanzadelalecturaconla construcción de viviendas 

ola promoción dela fe. 
Un esfuerzo colectivo no solo mejora la lectoes- 

critura, sino que une adiferentes actores paracons- 

truir unared de apoyo que impacta vidas y comu- 
nidades, demostrando que la educación transfor- 

maaquienes lareciben, perotambiéna quienesla 

impulsan. Como dijo Gandhi, “sé el cambio que 

quieres verenel mundo”. 

AnneTraub 

Directora Familias Primero 
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